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Niederschrift Nr.   13/2008-2013 

 
über die Sitzung des 

Ausschusses für Jugend, Sport, Kultur und Soziales am 
Donnerstag, den 07. April 2011 um 18.oo Uhr 

im Sitzungszimmer des Rathauses, 23623 Ahrensbök 
 

 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der Niederschrift Nr. 12/2008-2013 vom 10. März 2011 
 
2. Einwohnerfragestunde 

 
3. Sportangelegenheiten 

- Sachstandsbericht Sportzentrum 
 
4. Zuschussanträge 

- Heimatfest Ahrensböker Gill 
- Trägerverein Gedenkstätte Ahrensbök 

 
5. Gemeinschaftshaus „Altes Rathaus“ 

- Entgeltsordnung 
 

6. Seniorenangelegenheiten 
- Sachstandsbericht 

 
7. Anfragen und Mitteilungen 
 

 
Anwesend: 
 
Ernst Vosshage als Vorsitzender des Ausschusses für Jugend, Sport, Kultur und Soziales. 
 
vom Ausschuss die Mitglieder: 
 
GV Anja Steen 
GV Mathias Grimm 
BM Charlotte Krowke 
BM Heiko Wäcken 
GV Michael Gertz 
 
entschuldigt fehlt: 
 
BM Jörg Schütt 
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ferner sind anwesend: 
 
Bürgervorsteher Hans-Joachim Dockweiler 
Bürgermeister Ekkehard Schaefer 
OAR Hans Tylinski (Verwaltung) 
VA Christian Militzer als Protokollführer  
 
 
sonstige Anwesende: 
 
Harald Steen als Vorsitzender der AGAS, Herr Gundlach und Herr Burmeister für den MTV 
Ahrensbök, Herr Strehse und Herr Kühl für die Ahrensböker Gill, Herr Clausen für den 
Trägerverein Gedenkstätte und weitere Gäste. 
 
 
AV Ernst Vosshage eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 
stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß und fristgerecht geladen worden ist und die 
Beschlussfähigkeit vorliegt.  
 
 
Zu Punkt 1 der Tagesordnung : 
Feststellung der Niederschrift Nr. 12/2008-2013 vom 10. März 2011 
 
Inhaltliche Einwendungen gegen die Niederschrift werden nicht erhoben, sie gilt damit als 
festgestellt. 
 
 
Zu Punkt 2 der Tagesordnung : 
Einwohnerfragestunde 
 
Angelsportverein „Pose“ Ahrensbök e. V. 
- Regenrückhaltebecken 
 
AGAS Vorsitzender Harald Steen erkundigt sich bei den Anwesenden, warum der 
Wasserspiegel des Angelteiches gesenkt wurde. Das gleiche Problem hat auch der 
Kleingartenverein zu beklagen. Bgm. Schaefer teilt hierzu mit, dass heute ein Gespräch mit 
allen Beteiligten stattgefunden habe und das Ergebnis noch abzuwarten ist. 
 
 
Zu Punkt 3 der Tagesordnung : 
Sportangelegenheiten 
- Sachstandsbericht Sportzentrum 
 
Der Bericht über die Mängelbeseitigung im Sportzentrum wurde bei der letzten 
Ausschusssitzung bereits zur Kenntnis genommen. Bezüglich der verkalkten Duschköpfe 
teilt Herr Tylinski mit, dass der Austausch der Duschköpfe bereits im Sanierungskonzept der 
Arnesbokenhalle berücksichtigt wurde. Dies sei zur Zeit nicht umsetzbar, da die HH-Mittel 
hierfür gestrichen worden sind. Zur Zeit sei der Zustand der Duschen aber in Ordnung und 
die Duschköpfe werden halbjährlich entkalkt. Der Ausschuss nimmt die Ausführungen von 
Herrn Tylinski zur Kenntnis. 
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Zu Punkt 4 der Tagesordnung : 
Zuschussanträge 
- Heimatfest Ahrensböker Gill 
- Trägerverein Gedenkstätte Ahrensbök 
 
4.1 Heimatfest Ahrensböker Gill 
Zum Einstieg möchte Bgm Schaefer noch einmal klarstellen, dass er auf der letzten 
Jahreshauptversammlung der Ahrensböker Gill keine Zusagen gemacht hat. Er hatte 
lediglich signalisiert, dass er sich dafür einsetzen und stark machen werde, das Heimatfest 
mit einem finanziellen Betrag zu unterstützen. Er macht noch einmal deutlich, dass es die 
Aufgabe und Verpflichtung der Gemeinde sei, die Ahrensböker Gill bei der Durchführung des 
Heimatfestes zu unterstützen.  
AV Vosshage begrüßt nunmehr für den Vorstand der Ahrensböker Gill deren Vorsitzenden 
Herrn Jens-Dieter Strehse und den Schatzmeister Herrn Jochen Kühl. Herr Strehse erläutert 
dem Ausschuss noch einmal die finanziellen Sorgen für das diesjährige Heimatfest. Diese 
entstünden lediglich im Bereich der öffentlichen Veranstaltungen. Dazu gehören die 
Musikbegleitung und Organisation mit den dazugehörigen Prämierungen und Preisen des 
Umzuges, sowie das abschließende Feuerwerk am Montag. Auch durch viele Auflagen sei 
das Heimatfest nicht mehr finanzierbar. In den letzten Jahren sind die wirtschaftlichen 
Ergebnisse des Heimatfestes konstant zurück gegangen. Trotz großer Unterstützung der 
Mitglieder konnte man im letzten Jahr lediglich einen Überschuss von ca. 200,-- € 
erwirtschaften. Hinzu kommt, dass für das diesjährige  Heimatfest der Zeltwirt angekündigt 
hat, die bisher an die Ahrensböker Gill entrichtete Pacht nicht mehr zahlen zu können, da 
auch seine Erlöse stark zurück gegangen seien. Die Ahrensböker Gill bittet daher die 
Gemeinde um finanzielle Unterstützung. 
AM Gertz stellt für die CDU-Fraktion den Antrag, das Heimatfest mit einem Zuschuss von 
3.500,--€  zu unterstützen. Der Bürgermeister sieht einen möglichen Zuschuss lediglich zum 
Ausgleich eines tatsächlich eingetretenen Fehlbetrages, der zuvor nachzuweisen wäre. 
AM Grimm stellt die Frage, ob man das Feuerwerk und den Umzug in diesem Jahr nicht in 
gestraffter Form veranstalten könnte. Herr Strehse teilt hierzu mit, dass dieses alles schon 
einmal durchgespielt wurde. Wenn nur ein Teil wegfallen würde, würde dies weitere 
Einbrüche nach sich ziehen und dem Gedanken zur Erhaltung des Heimatfestes 
zuwiderlaufen.  
BV Dockweiler stellt klar, dass es keinen anderen Verein gibt, der für alle Einwohner, sowie 
den von nah und fern angereisten Gästen ein entsprechendes Angebot vorhält. Besonders 
der Festumzug ist seiner Größe einmalig im weiten Umland von Ahrensbök. 
AM Krowke könnte sich ein Heimatfest auch ohne Feuerwerk vorstellen. Dies würde ohnehin 
nicht mehr in die Zeit passen. Andere sehen jedoch gerade im Feuerwerk eine besondere 
Attraktion, die Gäste anzieht. 
Nach weiteren Diskussionsbeiträgen stellt AV Vosshage für die SPD-Fraktion den Antrag, 
eine Empfehlung an die Gemeindevertretung zu stellen, das Ahrensböker Heimatfest bei 
nachgewiesenem Bedarf (Verlust) mit einem einmaligen Zuschuss in Höhe von maximal 
5.000,-- € zu unterstützen. Dieser Zuschuss gilt nur für das Heimatfest 2011. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder im Ausschuss     7 
Davon anwesend          6 
Ja-Stimmen           6 
Nein-Stimmen          - 
Stimmenenthaltungen         - 
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4.2 Trägerverein Gedenkstätte Ahrensbök 
Für den Trägerverein Gedenkstätte Ahrensbök ist Herr Clausen anwesend. Bgm. Schaefer 
richtet die Bitte an den Ausschuss, den Trägerverein für die geplante Begegnung mit 
ehemaligen Zwangsarbeitern mit 500,-- € finanziell zu unterstützen. Die CDU-Fraktion lehnt 
den Zuschuss ab, da der Trägerverein jedes Jahr mit Zuschussanträgen kommt, so AM Gertz. 
Des weiteren weist er darauf hin, dass die Gemeinde jährlich einen Mitgliedsbeitrag in Höhe von 
ca. 1.000,-- € an den Trägerverein überweist. Laut AM Krowke spricht sich die SPD-Fraktion für 
einen Zuschuss von 800,--€ aus. Die FWG-Fraktion  würde sich mit einem Zuschuss in Höhe 
von 500,-- € beteiligen, so AM Grimm. 
 
AV Vosshage lässt nach kurzer Diskussion über die Anträge zur Bezuschussung des 
Trägervereins der Gedenkstätte Ahrensbök abstimmen: 
 
1. Die Gemeinde Ahrensbök wird dem Trägerverein einen Zuschuss in Höhe von  
800,-- € gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder im Ausschuss     7 
Davon anwesend          6 
Ja-Stimmen           2 
Nein-Stimmen          4 
Stimmenenthaltungen         - 
 
Damit ist der SPD-Antrag abgelehnt. 
 
2. Die Gemeinde Ahrensbök wird dem Trägerverein einen Zuschuss in Höhe von  
500,-- € gewähren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder im Ausschuss     7 
Davon anwesend          6 
Ja-Stimmen           4 
Nein-Stimmen          2 
Stimmenenthaltungen         - 
 
Damit wird dem Vorschlag des Bürgermeisters und der FWG zugestimmt. 
Der Trägerverein wird einen entsprechenden Zuschuss erhalten. 
 
Zu Punkt 5 der Tagesordnung : 
Gemeinschaftshaus „Altes Rathaus“ 
- Entgeltordnung 
 
Dem Ausschuss liegt hierzu eine Beschlussvorlage vor. Es besteht Einigkeit im Ausschuss, 
den § 2 der Entgeltsordnung zu ergänzen, dass das Gemeinschaftshaus auch für 
Dorfschaftsversammlungen und dem Seniorenbeirat kostenlos genutzt werden kann. 
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Nach kurzer Diskussion lässt AV Vosshage über folgenden Beschluss abstimmen: 
 
Die in der Anlage beigefügte Entgeltsordnung für das Gemeinschaftshaus „Altes 
Rathaus“ wird mit den vorgetragenen Ergänzungen in § 2 beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder im Ausschuss     7 
Davon anwesend          6 
Ja-Stimmen           6 
Nein-Stimmen          - 
Stimmenenthaltungen         - 
 
 
Zu Punkt 6 der Tagesordnung : 
Seniorenangelegenheiten 
- Sachstandsbericht 
 
AM Krowke berichtet über die geplanten Aktivitäten der Senioren. 
Am 20. April 2011 wird mit den Senioren ein Frühlingsfest im Altenheim veranstaltet. 
Die Seniorenfahrt findet im diesen Jahr am 06. Juni 2011 statt und führt nach Schwerin.  
 
 
Zu Punkt 7 der Tagesordnung : 
Anfragen und Mitteilungen 
 
Gemeindebücherei 
 
Bezüglich der neuen Öffnungszeiten, will die Verwaltung erst einmal Erfahrungen sammeln, 
so der Bürgermeister. Ziel wird es sein, eine Außenstelle in der Schulbücherei zu schaffen. 
Die Schulbücherei soll mit Ehrenämtlern, unter Einbringung der Büchereikräfte, betrieben 
werden. Bgm. Schaefer geht davon aus, dass mit der neuen Kraft die Brücke 
Gemeindebücherei und Schulbücherei geschaffen wird. Die Verwaltung wird beauftragt, bei 
einer der nächsten Sitzungen, einen Entwicklungsbericht vorzutragen. 
 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht erfolgen, schließt der Vorsitzende die Sitzung des 
Ausschusses gegen 19:45 Uhr. 
 
 
    
 
 
.gez. Ernst Vosshage                                         gez. Christian Militzer  
Ausschussvorsitzender (Datum: 14.04.2011) Protokollführer (Datum: 14.04.2011 ) 
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